

Heladas Dañan el 50% de Producción Café de Brasil

WASHINGTON, agosto 25 (UPI).— Las heladas de julio último en el Estado de Sao Paulo, donde se origina casi una tercera parte de la producción de café del Brasil, causarían una reducción de alrededor del 50 por ciento de la próxima cosecha en esa área, según estimaciones de expertos norteamericanos.

El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos informó que estimaciones de sus representantes en la Zona indican que las heladas del 20 y 21

agosto, había estimado que la producción del Estado de Paraná, también como resultado de las heladas de julio, mermaría casi a una tercera parte, o sea apenas 3 millones de bolsas de los 8 a 9 millones de bolsas esperados originalmente.

No se proporcionaron aún cifras de los daños su-

fridos en el otro gran Estado productor de café del Brasil, Minas Gerias, que están siendo evaluados.

Las inspecciones en Sao Paulo mostraron que el 5 por ciento de los cafetos fueron totalmente destruidos por el intenso frío y que tendrán que ser reem-

—Favor pase a la página 15.

E.U. Niega Acusaciones de Rusia sobre el Papa

ROMA, agosto 25 (UPI).— El Representante de Estados Unidos ante el Vaticano acusó hoy a la Unión Soviética de publicar un "ataque difamatorio", que implica que Estados Unidos estaba detrás del intento de asesinato contra el Papa Juan Pablo II.

La Embajada estadounidense indicó que la acusación del Enviado norteamericano, William Wilson, recientemente nombrado por el Presidente Ronald Reagan, fue causada por un artículo en el número de junio de la revista USSR-OGGI (La

Unión Soviética hoy), publicado por la Embajada soviética en Roma.

La Embajada indicó que el artículo "intenta explorar las circunstancias del intento de asesinato del Papa, implicando indirectamente en el mismo al Gobierno de Estados Unidos y al enviado presidencial William Wilson".

En una carta transmitida a los soviéticos por el Gobierno italiano, Wilson describió al artículo como "un ataque difamatorio", que "constituye una seria violación de las prácticas

—Favor pase a la página 24.

Advertencia a E.U. en Reunión sobre el Mar

GINEBRA, Suiza, agosto 25 (AP).— El Presidente de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Ley del Mar, advirtió hoy a los Estados Unidos que quedarían virtualmente solos si se oponían a un tratado de amplio alcance, para reglamentar el uso de los océanos y la explotación de sus recursos, que los delegados se proponen aprobar el 30 de abril, en Nueva York.

El Embajador Tommy T.B. Koh, de Singapur, dijo a los reporteros que la Conferencia de 150 naciones, al programar una "sesión final decisiva" para el año próximo, envió "una clara señal a Washington de que hablamos en serio, que hemos esperado un año por los Estados Unidos y no

esperaremos más".

"Es concebible" un tratado factible sin los Estados Unidos, dijo Koh, y agregó que "la mayor parte de los Aliados europeos no acompañarían a los Estados Unidos", en un bolcote de la Convención.

Las conversaciones sobre la ley del mar, que hace un año se acercaban a su conclusión, se estancaron desde que el Gobierno del Presidente Ronald Reagan, decidió hacer una revisión del proyecto del tratado de 180 páginas, producto de laboriosas negociaciones semestrales iniciadas en 1974.

Koh dijo que la ausencia de una inequívoca declaración de que los Estados

—Favor pase a la página 15.



CAPTURAN A ESPÍA.— Seattle, agosto 25. El espía capturado Chirstopher Boyce fue trasladado hoy de una cárcel policial a la prisión del Condado Snohomish. Boyce, que fue capturado el viernes, permaneció prófugo durante 19 meses, tras escapar de una prisión federal. (UNIFAX II de UPI).

E.U. y Paraguay Analizan Situación en Países C.A.

WASHINGTON, agosto 25 (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano Alexander Haig y el Canciller paraguayo Alberto Nogues consideraron hoy la situación política centroamericana, durante una entrevista de una hora, en la que también examinaron otros asuntos internacionales de interés común.

Nogues, en declaraciones formuladas al término de la reunión en el Departamento de Estado, expresó además su coincidencia con Haig en individualizar a Cuba, como "la fuente de las perturbaciones" políticas en diversas áreas del Hemisferio.

"Paraguay fue el primer país que rompió relaciones con Cuba en 1959, y todavía no las hemos restablecido", agregó.

"Cuba es enemiga del Continente. No es novedad que Cuba se empeña en sembrar la anarquía", dijo Nogues, aunque declinó mencionar detalles específicos de su conversación

con Haig o singularizar los países sobre los que habían hablado.

"Es natural que nos preocupen los incidentes perturbadores en toda el área", dijo el Canciller.

Nogues sostuvo también una prolongada conversación con uno de los principales asesores de Haig, en asuntos de política latinoamericana, el general retirado Vernon Walters, que desempeña funciones de Embajador viajero.

Fuentes diplomáticas dijeron que en ambas conversaciones también se consideraron "asuntos de seguridad recíproca", pero sin entrar en detalles.

Nogues, que inició ayer una visita oficial de cuatro días a Estados Unidos, la primera de esa índole en los cinco años que lleva al frente de la cancillería paraguaya, negó por otra parte que el Presidente Alfredo Stroessner esté contemplando un viaje a Estados Unidos para someterse a tratamiento médico.



ASALTAN EMBAJADA.— La Haya, agosto 25. La policía de Holanda recoge carteles dejados por estudiantes iraníes, que ocuparon la Embajada de su país en La Haya. (UNIFAX II de UPI).

Pilotos E.U. Explican su Combate con Libios

NAPOLES, agosto (AP).— Uno de los dos pilotos de la Marina norteamericana que derribaron dos aviones libios, la semana pasada, dijo que hoy que él disparo en defensa propia, aunque sabía que "causaría una trifulca".

"Vi que nos habían disparado y podrían hacerlo de nuevo. El único curso de acción aceptable fue disparar yo también", dijo en una conferencia de prensa el Comandante He-

ry Kleeman, a cargo de los dos cazas norteamericanos, que patrullaban el Mediterráneo, cuando ocurrió el incidente.

"Se me pasó por la mente que iba a causar una trifulca. No tenía alternativa", dijo Kleeman a los periodistas a bordo del portaaviones norteamericano Nimitz, que transportaba a los

—Favor pase a la página 30.

Venezuela Dará Ayuda a Honduras

CARACAS, agosto 25 (AP).— Venezuela ha convenido en financiar varios proyectos de desarrollo en Honduras por valor de millones de dólares, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

El acuerdo surgió en el curso de conversaciones entre expertos y funcionarios de los dos países aquí, en el marco de la visita que realiza el Presidente hondureño Policarpo Paz García, según las fuentes.

Paz García, quien llegó ayer a esta capital, reiteró hoy que "la vuelta a la democracia es un hecho irreversible" en Honduras.

Los informantes dijeron que uno de los resultados más importantes es el acuerdo mediante el fondo

—Favor pase a la página 24.

Se Extienden Protestas y Huelgas en Polonia

VARSOVIA, agosto 25 (UPI).— Los dirigentes del grupo sindical "Solidaridad", concretaron hoy su amenaza de paro del transporte público en la ciudad de Radom.

La huelga había sido demorada seis horas, para evitar un choque con el Sindicato gubernamental, cuyos afiliados estaban a cargo de conducir los ómnibus por la mañana.

Este gesto en la ciudad de Radom, no es característico de la postura de desafío, generalmente adoptada por "Solidaridad".

Mientras tanto la Comisión Nacional Coordinadora de "Solidaridad", compuesta por 44 miembros, se reunió en Gdansk, en la costa del Báltico, para tratar la posibilidad

de un paro nacional de radio y televisión, para apoyar las demandas sindicales de un mayor acceso a los medios de información.

Andrzej Sobieraj, Presidente de la Filial regional de "Solidaridad" de Radom, 80 kilómetros al sur de Varsovia, dijo que el retraso de la huelga del transporte en seis horas, fue producto de una decisión de estrategia.

La huelga se iba a iniciar a las 10:00 a.m. (0800 GMT). Fue cancelada tan inesperadamente que la oficina de prensa del sindicato no se enteró de la decisión y anunció que 200 ómnibus, pararon a las 10 de la mañana, como se había programado.

Sobieraj explicó más

—Favor pase a la página 30



OTRO PREMIO PARA BORGES.— Ciudad de México, agosto 25. El escritor argentino Jorge Luis Borges recibe el Premio Internacional de Literatura "Ollin Yolistli" 1981, de manos del Presidente José López Portillo, en la residencia presidencial "Los Pinos". Borges recibió una medalla, un diploma y un cheque por 70 mil dólares. Al centro, la asistente de Borges María Kardona. (UNIFAX II de UPI).